



Valdivia-Corral y cuenca del lago Ranco superaron el 90%:

# Temporada estival termina con alta ocupación hotelera y alza de visitantes extranjeros

En la Región de Valparaíso la llegada de turistas foráneos, principalmente argentinos, duplicó la cifra alcanzada el año pasado en los meses de enero y febrero.

AUDÉNICO BARRÍA Y ALEJANDRO NUÑEZ

Con una alta ocupación hotelera, que en algunos destinos turísticos del país superó el 90%, finalizó la temporada estival. Según las cifras del Servicio Nacional de Turismo, Valdivia-Corral, con un 92,6%, y la cuenca del lago Ranco, con 91,9%, lideraron los porcentajes de ocupación. En tercer lugar se ubicó La Serena-Coquimbo, con un 89,5%.

“A nivel nacional, alcanzamos un 69,9%, lo que confirma una tendencia al alza”, sostuvo la subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo.

En un análisis comparativo realizado por Sernatur, dentro de los destinos que tuvieron mayor crecimiento en febrero de 2025, respecto de igual período de 2024, destacan Temuco y sus alrededores con un incremento de 41,3 puntos porcentuales; litoral Viña del Mar-Concón con 21,1 puntos porcentuales; Arica y costa patrimonial con 17,7 puntos porcentuales, entre otros.

Para Mónica Zalaquett, presidenta de la Federación de Empresas de Turismo (Fedetur), ya en 2024 se vio reflejada la recuperación de la industria “y estamos empezando un buen 2025, marcado por la llegada masiva de turistas argentinos”.



**ATRATIVOS.** — Turistas recorren los cerros de Valparaíso en el último fin de semana de la temporada estival, buscando los mejores miradores para observar la bahía, uno de los principales panoramas de la ciudad.

Destacó también un crecimiento de turistas norteamericanos y brasileños, “pero seguimos con una brecha importante con el turista europeo y ahí es donde tenemos que hacer nuestros mayores esfuerzos”, dijo.

Por su parte, el presidente de la Cámara Regional del Comercio de Valparaíso, Javier Torrejón, sostuvo que en la zona la tasa promedio de ocupación hotelera fue 71,98%, superando el promedio de 62,3% obtenido en

la temporada 2024, demostrando, a su juicio, que la región ha reactivado su industria hotelera, con cifras por encima del 63,1% promedio logrado en la temporada prepandemia en 2019.

Según expuso la directora regional (s) de Sernatur en Valparaíso, Pamela Venegas, durante enero y febrero la cantidad de visitantes extranjeros, principalmente argentinos, duplicó a la alcanzada en los mismos meses del año pasado. “Podemos ha-

blar de la llegada de cerca de 330 mil turistas internacionales”, recalcó.

Respecto del transporte aéreo, más de cinco millones de pasajeros viajaron a través del aeropuerto de Santiago en enero y febrero. La cifra representa un aumento de 4,4% respecto de 2024, que se explica por un alza en los viajes internacionales, principalmente a Lima, Buenos Aires, São Paulo, Río de Janeiro y Florianópolis.